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Compte rendu  
Rencontre du comité de parents 

 
 
Lieu :  Salle du conseil et Teams 
 Centre administratif Michel-Pagé  
 Donnacona 
 
Date :  15 avril 2024 
 
Heure :  19 h 
 
 

Présent.es  

En présentiel :  

M. Jacques Moffette, Centre de services scolaire  

M. Mathieu Bisson, École du Perce-Neige  

Mme Myriam Gauthier, École du Bon-Pasteur  

M. David Lessard, École secondaire de Donnacona  

Mme Charlène Moisan, École de la Grande-Vallée  

Mme Véronique Moisan, École secondaire Louis-Jobin  

Mme Johannie Ouellette, École de la Morelle  

M. Alexis Labranche, École du Phare et Saint-Charles-de-Grondines 

 

En virtuel : 

Mme Julie Fortin, École des Bourdons et Courval  

M. Sébastien Frenette, École des Trois-Sources 

Mme Katy Grandbois, École du Bateau-Blanc  

Mme Julie Leclerc, École secondaire de Saint-Marc  

Mme Andréanne Proulx, École de la Riveraine-et-des-Sentiers 

Mme Christine St-Laurent, École Saint-Cœur-de-Marie  

Mme Suzy Paré, comité EHDAA - Substitut 
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Invitée :  

Mme Laurie L’Hérault, directrice générale 

 

Absent.es 

Mme Marie-Claude Isabelle, École Marie-du-Saint-Sacrement  

M. Patrice Larrivée, École de la Saumonière  

Mme Julie Maltais-Laflamme, École des Sentiers et de la Riveraine 

Mme Marie-Ève Côté, École Ste-Marie-et-du-Goéland  

 
1. Mot de bienvenue  

 
Le quorum est constaté. Monsieur David Lessard souhaite la bienvenue à tous. 

 
 

2. Révision et adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par monsieur Mathieu Bisson, appuyé par madame Johannie Ouellette, 
d’adopter le projet d’ordre du jour de la rencontre.  
 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
3. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 22 janvier 2024 
 

Il est proposé par madame Charlène Moisan, appuyé par madame Katy Grandbois, d’adopter 
le compte rendu de la rencontre du 22 janvier 2024.  
 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
4. Suivi au compte rendu de la dernière rencontre 

 
Monsieur Jacques Moffette nous mentionne qu’il manque quelques écoles quant aux critères 
de sélection des directions d’école. Celles-ci sont : l’école primaire de la Morelle, l’école 
primaire Ste-Marie-et-du-Goéland, l’école secondaire de Saint-Marc ainsi que l’école 
secondaire Louis-Jobin. Il reste un (1) mois avant l’affectation des directions.  

 
 
5. Mot de madame Laurie L’Hérault, directrice générale 

 
Madame Laurie l’Hérault nous explique qu’elle croît en l’engagement parentale, c’est 
pourquoi elle prend le temps de venir nous parler. Depuis son arrivée en janvier, elle n’a aucun 
regret.  
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Elle nous parle de son expérience professionnelle dans le milieu de l’éducation, dont entre 
autres 22 années au Centre de services scolaire de la Capitale, où elle a été directrice à l’école 
secondaire Roger-Comtois, directrice adjointe aux Services éducatifs des jeunes en adaptation 
scolaire, et où elle a également fait partie du comité consultatif EHDAA. 

 
 Elle nous mentionne qu’une augmentation de clientèle oriente les priorités vers une stabilité 

pour le plan d’effectif, en précisant le rôle, les responsabilités et les dossiers de chacun pour 
optimiser les services. Le volet insertion professionnelle des enseignants, des éducateurs, du 
personnel de soutien, des secrétaires et des cadres fait partie des priorités de son mandat. La 
nouvelle réalité de la francisation, la réponse en besoins particuliers aux enfants, la réussite et 
la persévérance scolaire sont aussi au cœur de ses priorités. Les mots à retenir pour la suite : 
stabilité, moderniser, optimiser, développer. 

 
6. Consultation sur le plan triennal de destination des immeubles 2024-2027 par monsieur 

Jacques Moffette  
 
Monsieur Jacques Moffette mentionne qu’il n’y a pas de surprise déposée, aucune fermeture 
ni aucune modification des services. Le plan triennal déposé est une mise à jour de la clientèle 
connue au primaire et au secondaire. 
 
Les cinq (5) services régionaux ajoutés l’année dernière sont maintenus. 
 
Pour l’école secondaire de Donnacona, le projet d’ouvrir une deuxième classe en FPT 
(formation préparatoire au travail) n’y est pas mentionné puisqu’il est toujours en 
consultation. Également, il pourrait y avoir deux (2) groupes en PAI plutôt que trois (3), mais 
c’est sous toute réserve selon les ratios et les classements à venir. Un travail sur l’optimisation 
est en cours pour maximiser l’utilisation locaux à l’école.  Il est précisé également que le Centre 
de services scolaire loue des locaux au Complexe Medway à Donnacona.  
 
 

7. Information sur l’organisation scolaire primaire et secondaire 2024-2025 
 
Monsieur Jacques Moffette nous a déposé un tableau de chaque organisation scolaire 
primaire et secondaire élaborée en fonction de la convention collective des enseignants.  
 
Au primaire : 
 
 Les écoles peuvent organiser différemment les groupes tout en respectant le nombre 

d’enseignants alloué au préscolaire ou au primaire. 
 
 Il y avait trois (3) écoles qui se retrouvaient avec plusieurs groupes au maximum, mais 

la convention collective des enseignants permet d’ajouter trois (3) classes au primaire 
pour ces écoles. Il s’agit des écoles suivantes : de la Saumonière, de la Grande-Vallée 
et du Perce-Neige. 

 
 Le bilan des maternelles 4 ans et 5 ans : ouverture de 23 groupes et ajout d’un groupe 

à l’école du Perce-Neige. Dans la majorité des écoles, on répond à la demande, à 
l’exception de l’école de la Grande-Vallée, à Saint-Raymond.  
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 Fait à noter au primaire : on compte un ajout de 33 élèves de plus au total. 
 
Au secondaire : 
 
 L’organisation se fait par école et par niveau. Une hausse importante de 147 élèves 

est notée en date du 19 mars 2024.  
 
 Répartition à l’école secondaire de Donnacona : 

 
- PAI : 2 groupes;  
- FPT : 2 groupes;  
- Secondaire 1 : 11 groupes;  
- Secondaire 2 : 9 groupes;  
- Secondaire 3 : 7 groupes; 
- Secondaire 4 : 6 groupes; 
- Secondaire 5 : 6 groupes. 

 
 Répartition à l’école secondaire de Saint-Raymond : 

 
Point de vigie : Groupe transition, il y a huit (8) inscriptions seulement; 

 
- FPT : 2 groupes (ajout de périodes pour l’organisation des stages);  
- Secondaire 1 : 6 groupes;  
- Secondaire 2 : 6 groupes;  
- Secondaire 3 : 5 groupes;  
- Secondaire 4 : 4 groupes; 
- Secondaire 5 : 4 groupes. 

 
 Répartition à l’école secondaire de Saint-Marc-des-Carrières : 

 
Point de vigie : 2e secondaire - 136 élèves inscrits, dont quatre (4) ayant un TSA. On 
prévoit avoir cinq (5) groupes, mais en attente présentement. 

 
- PAI : 1 groupe (en dépassement);  
- Secondaire 1 : 6 groupes;  
- Secondaire 2 : 5 groupes; 
- Secondaire 3 : 4 groupes; 
- Secondaire 4 : 4 groupes;   
- Secondaire 5 : 3 groupes.  

 
 

8. Désignation des membres administrateur-parent des districts 2 et 5 au conseil 
d’administration 
 
Madame Julie Fortin se propose, mise en candidature volontaire, pour le district 2. 
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Il est proposé par monsieur Mathieu Bisson, appuyé par madame Andréanne Proulx, 
d’accepter la candidature de madame Julie Fortin comme membre administrateur-parent du 
district 2. 
 
Adopté à l’unanimité.  
 
Pour le district 5, monsieur Jacques Moffette souligne l’implication de madame Johannie 
Ouellette dans son mandat qui prend bientôt fin. Cependant, madame Johannie Ouellette 
mentionne qu’elle ne désire pas renouveler son mandat. Donc, à ce jour, le poste pour le 
district 5 n’est pas comblé. Lors de la réunion du 27 mai 2024 prochain, si aucun des trois (3) 
parents du district n’ont posé leur candidature, le poste sera ouvert à l’ensemble des parents 
du comité de parents.  

 
 
9. Tour de table 

 
a. Délégués à la Fédération des comités de parents du Québec 

 
Des élections sont à venir.  

 
b. Membres parents du conseil d’administration 

 
• Madame Valérie Pouliot, orthopédagogue au primaire à l’école des Bourdons et Courval à 

Neuville, est venue présenter ses fonctions et ses tâches. Elle mentionne qu’elle connaît 
bien les familles, (parents et enfants), qu’elle a une belle communication avec eux, elle est 
toujours en classe pour aider, et nous mentionne également qu’elle compte environ 25 ans 
de service au sein du Centre de services scolaire de Portneuf. À la suite de ces 
présentations, il y a un podcast sur Facebook de 7-8 minutes.  

• Présentation CNESST. 
• Reddition de compte du comité de vérification 2024-2025. 
• Présentation de la liste de contrats des travaux de construction. 
• Évaluation annuelle du conseil d’administration. 

 
c. Représentant du comité EHDAA 

 
• Les 15 et 16 février 2024 se déroulait la tournée des écoles pour la persévérance scolaire. 
• Les membres du comité EHDAA ont bien hâte d’avoir la visite de madame Laurie L’Hérault, 

directrice générale. 
• Dans le cadre du mois de l’autisme, tous les jeudis les gens portent du bleu à l’école de 

Neuville. Plusieurs écoles sont investies dans l’intégration des élèves avec des besoins 
particuliers.  
 

d. Représentant au comité consultatif du transport  
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
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e. Conseils d’établissement 
 

École secondaire de Donnacona 
 
• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 

rencontre de comité de parents; 
• Semaine de la déficience intellectuelle : J’ai ma place; 
• Période des voyages qui commencent; 
• À noter : le voyage prévu à Boston est problématique, beaucoup de difficultés à 

recevoir les informations; 
• Rappel : le cycle avant la semaine d’examen de fin d’année - interdiction de sorties 

et/ou d’activités; 
• Évènement multiculturel à venir et très attendu; 
• Plan de rattrapage bien apprécié; 
• Coin fumeur : la ville a approuvé une des deux (2) propositions soumises. C’est une 

bonne nouvelle; 
• Activités : cervelet d’or, volleyball, cheerleading; 
• Transport scolaire : toujours un enjeu; 
• Journée d’activité d’hiver : a eu lieu cette année, indépendamment du taux de 

participation du 1er et du 2e cycle. 
 
 
École des Bourdons-et-Courval, Neuville 
 
• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 

rencontre de comité de parents; 
• La sécurité demeure une préoccupation : beaucoup d’interventions et l’ajout de 

caméras autour de l’école; 
• Projet : amélioration de la cour d’école (financement de la communauté et une 

demande de financement au gouvernement sera déposée); 
• Les élèves de 5e année ont fait une collecte de sang; 
• Un 5 à 7 de la fondation est prévu le 31 mai 2024; 
• Plan de rattrapage : c’est une réussite; 
• Sondage aux élèves à faire et en recherche d’idée pour le sujet. 

 
 

École du Phare-et-Saint-Charles-de-Grondines, Deschambault-Grondines   
 
• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 

rencontre de comité de parents; 
• Rapport sur l’utilisation des écrans : amène une réflexion; 
• Règles de régie interne; 
• Une (1) classe d’anglais intensif, avec quelques élèves de 5e année; 
• Lecture : les grands ont fait la lecture aux plus jeunes; 
• Projet d’écriture avec l’auteur Jocelyn Boisvert et l’autrice Martine Latulippe; 
• Sortie parents/enfants à la cabane à sucre; 
• Sortie de fin d’année : département des mystères; 
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• Des musiciens de Portneuf sont venus présenter les instruments traditionnels;  
• Port d’une couleur pour la solidarité à la trisomie 21; 
• Concierge à remplacer à la suite d’un départ à la retraite. 

 
 
École Sainte-Marie-et-du-Goéland , Saint-Marc-des-Carrières et St-Alban 
 
Représentante absente 
 
 
École des Trois-Sources, Saint-Basile   

 
• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 

rencontre de comité de parents; 
• Nombre d’élèves : 229 au total;  
• Discussion sur l’anglais intensif : les élèves de la classe de 5e / 6e seront au régulier; 
• Départs en congé de maternité : ont été comblés; 
• Paiements des frais de scolarité : tout se passe bien; 
• Parascolaire : toujours réalisé par la municipalité; 
• Course de Cross-Country : le 25 mai 2024; 
• Petit entrepreneur : le 1er juin 2024; 
• Camps Petit Lecteur : revient cet été en collaboration avec les camps de jours; 
• Nouveaux résidents accueillis; 
• Travaux majeurs dans les locaux de la ville; 
• Programme « Aide à la classe » qui revient; 
• L’équipe-école : on ajoute une 4e éducatrice spécialisée; 
• Financement de l'IRC-CN ressource pour de l’aide aux devoirs. 

 
 

École du Bateau-Blanc, Saint-Casimir    
 

• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 
rencontre de comité de parents; 

• Les Olympiades : le 1er mars 2024; 
• Des skis ont été achetés avec les fonds amassés du Grand Défi Pierre Lavoie, le reste 

des fonds a servi à acheter des patins et des vélos d’équilibre pour les petits; 
• Mme Marie-Sol St-Onge est venue faire une conférence, les élèves ont adoré;  
• Organisation scolaire : l’anglais intensif est de retour; 
• Activités prévues : Moulin de la Chevrotière, théâtre Gros Bec, Récré-O-Fun, visite au 

secondaire, site Hurons Wendake, O-Volt à Trois-Rivières; 
• Le basket est terminé, il ne reste qu’un tournoi; 
• Activité du midi : Dance, Hip-Hop et dessin; 
• Mario Delage - vente de poulet BBQ pour du financement. 
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École de la Morelle, Saint-Ubalde  
 

• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 
rencontre de comité de parents; 

• Sondage pour le rattrapage le midi; 
• Adoption de la grille matière : l’anglais intensif non reconduit l’an prochain; 
• Ajout de caméras à venir, matériel reçu; 
• Faible taux de participation aux activités de la relâche offert par la municipalité;  
• Fête pour les finissants de 6e année : le 14 juin 2024; 
• Gagnant du Lauréat locaux Ose Entreprendre : le projet des citrouilles de 

Mme Mélanie Perron, au 2e cycle.  
 
 

École secondaire de Saint-Marc, Saint-Marc-des-Carrières   
 

• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 
rencontre de comité de parents; 

• Nouvelle direction et nouvelle direction adjointe;  
• Nouveau gymnase : la construction est prévue en juillet 2024, on se questionne à 

savoir si tout sera prêt pour la rentrée 2024; 
• Précisions demandées quant à l’absence des directions dans les écoles certains 

mercredis : il est précisé que cette situation se produit en général deux (2) jours par 
mois, (gestion pour les directions et les directions adjointes selon les sujets traités, 
journée éducative pour l’ensemble des directions); 

• PDHA : quatre (4) équipes se sont démarquées dans les 16 meilleurs équipes au 
Québec; 

• Natation : un élève se rend aux régionaux dans la région de Baie-Comeau; 
• Rattrapage et stabilité souhaité pour l’avenir de l’école. 

 
 

École de la Riveraine-et-des-Sentiers, Portneuf  
 

• Plan de rattrapage : le midi, une enseignante retraitée vient faire lire les petits; 
• Semaine de relâche non offert : la municipalité offrait deux (2) jours sur cinq (5);  
• Frais de scolarité : difficile, 40 familles; 
• Salon du Livre;  
• Service de garde : enjeu de personnel; 
• Trente minutes de leçon au service de garde : diminué à deux (2) jours par semaine 

au lieu de cinq (5) jours; 
• Installation de caméras à venir; 
• Sondage aux élèves sur l’intimidation : a été fait dans chacune des classes par la 

direction; 
• Sortie de fin d’année : au Peps; 
• Prix des Petits Débrouillards : remis à Mme Marjorie Parent, parmi les 55 projets 

déposés; 
• Il y a une grande demande pour conserver la même direction malgré un cinq (5) ans 

complétés. 
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École Saint-Cœur-de-Marie, Rivière-à-Pierre 

 
• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 

rencontre de comité de parents; 
• Projet Ose Entreprendre : classe 1-2-3 « Petit jardinier du potager au potage » - ils iront 

au Régional le 29 avril 2024; 
• Projet possible de piste d’hébertisme avec le groupe Action d’Alcoa pour 2025; 
• Semaine des enseignants : l’OPP a offert un plateau de la fromagerie de 

Saint-Raymond; 
• Vente de lasagnes par l’OPP (environ 80) – la livraison a été effectuée par un lapin de 

Pâques; 
• Plusieurs activités de Pâques : tours de calèche, histoire de Rivière-à-Pierre, musique; 
• Communication très efficace entre les parents et le personnel de l’école. 

 
 

École Marie-du-Saint-Sacrement, Saint-Léonard 
 

Représentante absente 
 
 
École du Bon-Pasteur, Cap-Santé 

 
• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 

rencontre de comité de parents; 
• Plan de rattrapage – c’est une réussite et c’est bien apprécié des élèves et des 

enseignants; 
• Abolition de deux (2) groupes au service de garde avec prime de dépassement; 
• Forêt pédagogique : l’aménagement s’en vient; 
• Budget remis à jour pour les sorties scolaires; 
• Transport scolaire pour les sorties éducatives : toujours un enjeu; 
• Projet éducatif toujours en finition. 

 
 

École de la Saumonière, Donnacona 
 
Représentant absent 
 
 
École secondaire Louis-Jobin, Saint-Raymond 
 
• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 

rencontre de comité de parents; 
• Changement de direction adjointe : retour de Monsieur Baker; 
• Il y a deux (2) démissions au conseil d’établissement, la présidente et un membre 

parent; 
• Semaine de lecture : ajout de 15 minutes de lecture à la période 4 jusqu’à la fin de 

l’année. Il y aura des tirages de livres; 
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• Semaine des enseignants : ils ont reçu un panier de fromage; 
• Activités : Gala Balbuzard, voyage à Boston, préparation pour le Maroc l’an prochain; 
• Achat de vélos FatBike en vue d’une nouvelle option pour l’an prochain; 
• Nouvelle option basketball : formation des arbitres; 
• Problème d’espace, en attente pour le gymnase (1,5 millions en don); 
• Cafétéria repeinte pendant la semaine de relâche; 
• Projet rattrapage : sondage auprès des élèves (faible taux de participation des élèves); 
• État des vestiaires désuet : Power Point présenté par les représentants d’élèves.  
 
 
École de la Grande-Vallée, Saint-Raymond 
 
• Il y a eu deux (2) rencontres du conseil d’établissement depuis notre dernière 

rencontre de comité de parents; 
• Service de garde : en déficit, fermé pendant la semaine de relâche dû au faible taux 

d’inscription; 
• Période d’inscription : forte demande pour la maternelle 4 ans mais impossible 

d’accepter toutes les inscriptions par manque de place; 
• Sortie à Wendake; 
• Changement au 3e cycle : option art dramatique au lieu de musique; 
• Tournoi PDHA a lieu cette semaine; 
• Monsieur Prouche est venu en classe pour enseigner les méthodes et techniques de 

dessins, un succès! 
• Soirée Scolastique : un grand succès! 
• Projet Ose Entreprendre : Mme Julie Vézina représentera l’école avec son projet au 

musée de la Civilisation. 
 
 
École du Perce-Neige, Pont-Rouge 
 
Résumé des rencontres des mois de janvier, février et mars 2024 : 
 
• 96 000$ pour le plan de rattrapage;  
• Collecte de sang : le 8 février 2024; 
• 3 000$ remis par M. Vincent Caron; 
• Présentation et accompagnement des dossiers d’élèves avec les employés du camp de 

jour par le personnel en charge de ces élèves : le but étant d’assurer une continuité 
dans le suivi – une deuxième rencontre aura lieu en août à la fin du camp. 

• Dossiers des frais scolaires non payés; 
• Agrandissement de Perce-Neige : dépôt des plans le 28 mars 2024; 
• Super initiative : les classes TSA s’appelleront désormais la Voie Lactée; 
• Service de garde : plus de 650 inscriptions à ce jour; 
• 70 mètres de piste cyclable ajouté en avant de l’école : à suivre pour le raccordement 

avec l’autre extrémité.   
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10. Divers 
 

a. Planification de la rencontre en présentiel le 27 mai 2024, à 18 h. 
 

b. Programme Action : 29 soumis / 15 possibles 
 

c. Éclipse solaire : la fermeture des établissements a été décidée en lien avec le transport 
scolaire sur l’heure du midi, puisque le déplacement des élèves était exactement au 
moment de l’éclipse.  

 
 

11. Levée de l’assemblée  
 

La levée de l’assemblée est proposée par monsieur Mathieu Bisson, appuyée par monsieur 
Alexis Labranche, à 22 h 11. 
 

 
   

La prochaine rencontre aura lieu le 27 mai 2024. 
 
 
 
 
 
 
 

Myriam Gauthier, secrétaire 
 

MG/nt 


